



A través de un documento que difundirán hoy por aniversario del estallido:
Republicanos califican el 18-0 como “día de la vergüenza nacional”

En el texto se acusa a la izquierda de “haber utilizado legítimas demandas sociales para justificar graves atentados”. Por otro lado, Chile Vamos definió hacer un acto en el exCongreso mañana.

JUAN PABLO GUZMÁN

Con severas críticas a lo ocurrido a partir del 18 de octubre de 2019 en Chile, el Partido Republicano difundirá hoy un documento firmado por los distintos estamentos del conglomerado como parte de su despliegue por el quinto aniversario del estallido al cual califican como el “día de la vergüenza nacional”.

“Es un día en que los chilenos sentimos vergüenza por lo que ocurrió hace cinco años atrás, cuando comenzó un período de insurrección donde un grupo de vándalos y delincuentes quemaron, saquearon y destruyeron Chile”, parte el texto al cual tuvo acceso “El Mercurio”.

Así, acusan a la izquierda de ser “cómplices de esa violencia” y de haber utilizado “legítimas aspiraciones sociales para justificar indebidamente graves atentados al orden, la paz y la justicia”.

Pero las críticas también se extienden a parte de Chile Vamos ya que se asegura que “amplios sectores del Congreso y del Gobierno de la época (...) fueron débiles en su actuar y renunciaron a su responsabilidad de exigir el respeto y protección del estado de derecho, siendo serviles a la agenda de la izquierda radical”.

Se agrega además que las Fuerzas de Orden no habrían tenido “el respaldo político suficiente y de manera ilegítima se limitaron sus atribuciones y capacidades para defender el país”. Así, aseveran que hubo una “persecución” que, a juicio de los firmantes, se mantiene hasta hoy.

De esta forma, señalan que como partido se comprometen a tres puntos, el primero de ellos, “no permitir que el vandalismo, disfrazado de protesta social, vuelva a tomarse de manera violenta las calles y plazas”.

Luego señalan que no aceptarán “jamás que, bajo la excusa de las demandas sociales se pretenda privar a otros de su derecho a circular libremente (...), trabajar y estudiar en tranquilidad” y advierten que perseguirán y sancionarán a todos “quienes lo intenten”; y, por último, “un



La directiva del P. Republicano encabezada por su presidente Arturo Squella.



Chile Vamos ya ha realizado otros actos tal como hizo el 4-S por la conmemoración de la victoria del Rechazo.

“Es un día en que los chilenos sentimos vergüenza por lo que ocurrió hace cinco años atrás, cuando comenzó un período de insurrección donde un grupo de vándalos y delincuentes quemaron, saquearon y destruyeron Chile”.

DOCUMENTO DE REPUBLICANOS

respaldo total y absoluto” a la labor de las Fuerzas Armadas.

El documento finaliza con la advertencia de que “la amenaza de la insurrección y el vandalismo sigue plenamente vigente en nuestro país, porque hay sectores que jamás estarán dispuestos a renunciar a la violencia como medio de acción política ni a reconocer que hace cinco años fueron cómplices de aquellos que querían destruir las bases institucionales de nuestro país”.

Lo allí expuesto será reafirmado en

un vídeo que se difundirá del presidente del partido, Arturo Squella, donde ahonda en los motivos por los cuales sienten “vergüenza”.

Al igual que en la carta establece que uno de los factores es “la actitud de algunos políticos que fueron cómplices de la violencia y también, por la falta de carácter de otros políticos que se resignaron y se sometieron al chantaje de los violentos”

Además, reafirma el compromiso de que “jamás vamos a permitir que la violencia vuelva a tomarse las calles”.

“Al igual que hace cinco años y ahora con más fuerza, el Partido Republicano se compromete a defender a los chilenos en cada rincón de nuestro país”, cierra Squella.

ChV hará acto mañana

Pero el despliegue del P. Republicano no será el único de las fuerzas opositoras para este viernes. Desde hace varias semanas en Chile Vamos se venía conversando la idea de hacer un acto que marque un hito por el quinto aniversario del estallido.

La decisión fue tomada ayer en una reunión entre las directivas donde se

definió que se realice este viernes en la sede del exCongreso en Santiago.

Aunque hasta anoche no estaba definido quienes hablarán en la instancia, parte de la decisión de realizar una actividad de estas características habría tenido relación con la cercanía con las elecciones municipales, por lo que se espera que los candidatos tengan un rol importante mañana.

Así, se espera que los presentes firmen un documento con una serie de compromisos a partir de lo sucedido el 18 de octubre de 2019.

Con todo, ya la coalición ha tenido una serie de actividades esta semana por el aniversario del estallido que comenzaron el lunes donde las directivas llegaron a La Moneda para dejar una carta donde pidieron al Gobierno dejar sin efecto los indultos que entregaron a personas que participaron de protestas.

Por otro lado, ayer, los diputados de RN Andrés Longton y Diego Schalper, además del secretario general de la UDI, Juan Antonio Coloma, se reunieron con el nuevo general director de Carabineros, Marcelo Araya, para “mostrar su gratitud” por la labor que desempeñaron durante esos días.